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引言

随着中国经济实力的不断增强，基础设施也在不断完善，中国的铁路建造一直在如
火如荼地进行着，我国基建狂魔的称号也是由此而来。不仅是修建铁路，我国还致
力于科研，目前我国研发的复兴号动车，称得上是世界上最快的动车。

我国高铁的发展一直都是领先于世界的，很多外国友人来到中国都会被我国高铁的
速度与质量所折服。我国近年来发展高铁的速度十分惊人。

截止到2020年末，我国已经建成的铁路线长达14.6万公路，其中光是高铁就占据了
3.8万公里，几乎全国各地都有高铁的存在。不仅如此，目前我国更是有多条铁路正
在施工当中，相信当这些铁路完工，我国的铁路长度将会达到一个新的高度。

近年来我国在科研人员的不断努力之下，全面实现了高铁国产化，自主研发的高铁
动车，运营到几乎所有的高铁线当中。其中复兴号的运营面积最为广泛。
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虽然高铁给我们的出行带来一定的便利，但是同样也给国家带来了损失。根据相关
数据显示，目前我国众多高铁线路之中，仅仅只有六条处于盈利状态，其余均属于
亏损状态。

为了解决亏损的问题，我国决定对高铁进行一定的调整，从今年三月份起，高铁的
标准速度发生改变，不同的客流量采取不同速度。“降速”这一方案，可以很好的
解决资源浪费的问题。

高速公路收费有新规

此外，为了便利居民出行，我国早在2013年就出台了关于节假日高速公路免费的相
关条例，但是仍旧解决不了高速路客流量不断减少的问题，为了缓解这种亏损的局
面，我国交通运输部，我国改委和财政发布了相关的条例，希望能够缓解这一问题
，并且6个相关规定将于今年九月正式实施。

第一就是按车辆类型收费的问题。我们都知道在高速路上有很多往返于不同城市之
间运输货物的大型货车，为了便利这些货车的盈利，我国决定降低货车的过路费。
但是对于一些家用汽车，为确保高速公路的收益，将会采取一定程度的费用提高。
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第二就是分路段收费。有一些地方经济发达程度不高，客流量微小，为了促进这些
地区的经济发展，相关地区的过路费会相应的降低。同样对于一些经济发达，客流
量大的地区，过路费会出现相应的升高。

第三规定就是分时段收费。在公路上有高峰期以及低峰期，高速路同样也具有，于
是为了控制高速路不同时段的客流量，为了均衡各时段的客流量，我国决定调高高
峰期高速路的收费。

第四条规定就是支付方式的转换。在今天这个电子化的时代中，越来越多的电子产
品出现，便利了我们的生活，因此为了便利人们的同行，我国决定大力采取高速路
电子支付方式，尽可能的鼓励居民使用ETC，减少人工通道的车流量，便于交通的
顺畅，并且也可以提高交通速度。

第五条规定在于分出入口收费。目前在我国大多数地区，高速路不仅只有一个出入
口，但是由于不同路口的繁华程度以及交通便利程度，同一地区的不同出入口收费
标准产生变化，车流量少的路口收费标准相对降低，车流量多的路口，收费标准相
对提高。

第六就是根据方向不同，收费标准不同。换句话说就是根据交通拥挤情况进行合理
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收费，这样的方式能够很好的降低国家高速公路的亏损，或者减少高速公路的亏损
情况。

为了高速路能够继续持续发展，适当的收取一定的过路费是一种可取的方式，是在
情理之中的。当然我国早前发布的关于节假日高速路免费的政策依旧施行，这样对
于人们来说虽然在日常生活当中高速路会收费，但是在节假日依旧享有免费福利也
是深入人心的。由此，继节假日免费后，高速公路收费又出新规，广大车主过路费
要准备好。

结语

虽说我国调整了高速路收费的标准，但是总体来说对我们的生活影响不大，还能解
决国家高速路常年亏损的问题，这是一种明智的选择。
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